

DEGEVAL-NEWSLETTER 2020/09

INHALT

Vorwort	4
Ankündigungen und Hinweise	5
Eval20 – Early Bird bis zum 09.10.2020.....	5
Veranstaltungen	5
Freie Plätze im Online-Seminar „Gute Indikatoren“	5
Online-Publikationen	5
Misereor: Jahresevaluierungsbericht 2019.....	5
Impressum	6

VORWORT

Liebe Leserinnen, liebe Leser des DeGEval-Newsletters,

die erste virtuelle Jahrestagung der DeGEval – Gesellschaft für Evaluation e. V. liegt hinter uns. Knapp zwei Tage trafen sich 333 angemeldete Teilnehmerinnen und Teilnehmer zu den beiden Keynotes, den 16 Vortragsessions, virtuellen Arbeitskreistreffen, digitalen Plauderecken und der Abschlussveranstaltung. Insgesamt, so deuteten bereits erste Rückmeldungen während der Tagung und auf der Abschlussveranstaltung an, sind sowohl das virtuelle Format als auch die Bearbeitung des Tagungsthemas bei der Mehrzahl der Teilnehmenden gut angekommen. Erste Auswertungen der Nachbefragung bestätigen diesen Eindruck: Die Zufriedenheit mit Organisation, Ablauf und Nutzen der Tagung war mehrheitlich hoch bis sehr hoch, wobei der Vergleich mit den Werten früherer Präsenztagungen noch aussteht. Gleichzeitig wurde auch auf positive Effekte des Formats hingewiesen, wie die hohe Flexibilität einer Tagung ohne An- und Abreise und die substantielle Reduktion des individuellen ökologischen Fußabdrucks.



Die Rückmeldungen machen aber auch deutlich, wo noch Herausforderungen vor uns liegen. Dass die Möglichkeiten eines ko-präsenten Austausches und des spontanen Networkings schmerzlich vermisst würden, war bereits im Vorfeld der Tagung zu erwarten. Dieses Manko spiegelt unsere eigenen Erfahrungen und auch die ersten Befragungsergebnisse deutlich wider. Und es verwundert ebenfalls nicht, dass insbesondere nach einer online-Tagung ein expliziter Wunsch nach mehr Möglichkeiten der fachlichen Diskussion und inhaltlicher Interaktion artikuliert wird. Unabhängig vom online-Format gilt es daher im Blick zu behalten, wie der Austausch und die Interaktionsmöglichkeiten über Evaluationsthemen auf den zukünftigen Jahrestagungen weiter ausgebaut werden können.

Beim Rückblick auf die erste online-Jahrestagung überwiegt gleichwohl der positive Eindruck. Es ist daher an diesen Stellen nochmals all denjenigen zu danken, die dieses virtuelle Event ermöglicht haben. Dabei ist zuvorderst das Team unsere Geschäftsstelle zu nennen, das „aus dem Stand“ und ohne Vorlage die Tagung organisiert hat. Unser Dank gilt aber auch den vielen Vortragenden und Moderierenden, die sich auf das Wagnis eingelassen haben, ohne Publikum vorzutragen und zu moderieren.

Der DeGEval-Vorstand, die Geschäftsstelle und das Programmkomitee haben bei der Vorbereitung und Durchführung dieser online-Tagung viel gelernt. Wir werden die Erfahrungen und die Evaluation der diesjährigen Jahrestagung intensiv auswerten und bei den zukünftigen Planungen berücksichtigen. Vor diesem Hintergrund sind wir alle bereits sehr gespannt auf unsere nächste Jahrestagung in Münster.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Manfred Rolfes

(Mitglied des Vorstands und des Programmkomitees)

ANKÜNDIGUNGEN UND HINWEISE

EVAL20 – EARLY BIRD BIS ZUM 09.10.2020

Veranstaltungsdatum: 27.-30.10.2020

Die Early Bird Anmeldephase der Veranstaltung „Eval20 Reimagined: A Virtual Experience“ der American Evaluation Association endet am 09.10.2020.

>> [Weitere Informationen](#)

VERANSTALTUNGEN

FREIE PLÄTZE IM ONLINE-SEMINAR „GUTE INDIKATOREN“

Veranstaltungsdatum: 06.10.2020, 11:30-13:00 Uhr

Das Online-Seminar „Gute Indikatoren“ des PME-Campus hat noch freie Plätze. Der PME-Campus ist eine Plattform für virtuelle Fortbildungen rund um Planung, Monitoring und Evaluation. In dem Seminar geht es darum, wie ein guter Indikator formuliert sein muss, damit er nicht nur den wissenschaftlichen Anforderungen genügt, sondern auch praxistauglich ist.

>> [Weitere Informationen](#)

ONLINE-PUBLIKATIONEN

MISEREOR: JAHRESEVALUIERUNGSBERICHT 2019

Der Jahresevaluierungsbericht 2019 von Misereor wurde veröffentlicht. Es geht um die verschiedenen vorgenommenen Evaluationen der Organisation und mögliche Lernprozesse aus diesen Erfahrungen.

>> [Zur Publikation](#) (PDF)

Wie immer möchten wir Sie herzlich bitten, uns **Informationen und Hinweise** mitzuteilen, wann immer Sie in Ihrer beruflichen Tätigkeit oder bei der Arbeit in der DeGEval auf Mitteilenswertes stoßen. Es sind Hinweise zu allen Rubriken der DeGEval...Mail willkommen, insbesondere:

- Ankündigungen und Hinweise (neu auch insbesondere zu Erhebungen und Neuigkeiten im Bereich der Forschung über Evaluation)
- anstehende Veranstaltungen
- neue einschlägige Publikationen jeglicher Art
- Berichte und Debatten in den Medien

Bitte senden Sie Ihre Hinweise an: info@degeval.org

Wir freuen uns darauf, die DeGEval...Mail mit Ihrer Hilfe künftig noch aktueller und informativer gestalten zu können.

VERWEIS AUF ANDERE WEBSEITEN: FÜR ALLE HIER BEFINDLICHEN HYPERLINKS GILT: DIE DEGEVAL – GESELLSCHAFT FÜR EVALUATION E.V. BEMÜHT SICH UM SORGFALT BEI DER AUSWAHL DIESER SEITEN UND IHRER INHALTE, HAT ABER KEINERLEI EINFLUSS AUF DIE INHALTE ODER GESTALTUNG DER VERLINKTEN SEITEN UND DOKUMENTE. DIE DEGEVAL ÜBERNIMMT AUSDRÜCKLICH KEINE HAFTUNG FÜR DEN INHALT EXTERNER INTERNETSEITEN UND DOKUMENTE.

DeGEval - Gesellschaft für Evaluation e.V.

Wilhelm-Theodor-Römheld-Straße 20, Stern 9
55130 Mainz

Tel.: +49 (0) 6131 / 2173887
Mobil: +49 (0) 152 / 56123078

E-Mail: info@degeval.org
<https://www.degeval.org/>

Vorstand der DeGEval:

Prof. Dr. Jan Ulrich Hense (Vorsitzender)
Dr. Marianne Lück-Filsinger (stellv. Vorsitzende)
Dr. Sonja Kind
Prof. Dr. Manfred Rolfes
Stefan Schmidt, MoP
Dr. Angela Wroblewski